

## Commerce extérieur

# Le déficit s'alourdit à fin mars

● À fin mars 2018, les échanges extérieurs du Maroc ont enregistré une aggravation du déficit commercial de 10,6%, selon l'Office des changes dans sa toute dernière note sur les indicateurs mensuels du commerce extérieur.

Selon les statistiques générales par l'Office des changes, les échanges extérieurs du Maroc ont été marqués par une aggravation du déficit de la balance commerciale de 10,6% par rapport à la même période l'année dernière. Le creusement du solde commercial est estimé à près de 50 milliards de dirhams (MMDH) durant l'intervalle étudiée contre 44,02 MMDH lors de la même période un an auparavant. Dans le détail et concernant les importations, notamment, elles ont atteint 117,14 MMDH à fin mars 2018 contre 108,21 MMDH, une année auparavant. C'est une hausse de 8,2%. Parallèlement, les exportations ont également progressé de 6,6% pour se chiffrer à 68,45 MMDH contre 64,19 MMDH à fin mars 2017, précise l'établissement public doté de la personnalité civile et de l'autonomie financière, et placé sous la tutelle du ministère chargé des Finances. Autres détails, dans sa note sur les in-



dicateurs mensuels des échanges extérieurs du mois précédent, l'office des changes nous indique également que le taux de couverture des importations par les exportations se situe à 58,4% au mois de mars contre 59,3% en 2017. Quant aux motifs expliquant l'accroissement des importations et des exportations, le principal don-

neur d'ordres en matière de mesures relatives à la réglementation des changes, avance plusieurs explications.

### Baisse des IDE

Concernant l'accroissement des importations, il est dû à l'augmentation des achats de tous les groupes de produits, particulièrement celle

● ● ●  
**Les recettes des Marocains résidant à l'étranger (MRE) ont progressé de 13,5% à 16,02 MMDH.**

des biens d'équipement, de produits finis de consommation et des produits alimentaires notamment le blé. Quant à l'évolution des exportations, elle est attribuable, à la progression des ventes de tous les autres secteurs, essentiellement celle du secteur automobile, de l'agriculture et l'agro-alimentaire, l'aéronautique et du textile et cuir, est-il expliqué. Autres détails concernant une autre rubrique, celle des investissements directs étrangers (IDE) qui sont en baisse durant la période étudiée. En effet, le flux des IDE au Maroc a enregistré une baisse de 24%. Elle est estimée à 4,32 MMDH au mois de mars en 2018 contre 5,68 MMDH durant la même période en 2017. Selon toujours la même source, ce résultat s'explique par la diminution des recettes conjuguée à la hausse des dépenses, 9,71 MMDH. Enfin, pour les recettes des Marocains résidant à l'étranger (MRE), elles ont progressé de 13,5% à 16,02 MMDH, relève la même source qui fait le même constat concernant la balance voyage. Celle-ci laisse apparaître une progression de 26,7% estimée à 11,36 MMDH. Ce résultat est dû à une augmentation de 20% des recettes qui se sont élevées à 15,18 MMDH contre 12,63 MMDH un an auparavant.

PAR **KHADIM MBAYE**  
k.mbaye@leseco.ma